



**SÍNTESIS  
INFORMATIVA  
09 DE AGOSTO 2017**

### OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Su auto, sin llantas"
	"Por violencia, piden llevar al Ejército hasta Tezontepec"
	"Ayer, jornada sangrienta en zona Tula: cinco muertos"
	"Subsisten 26 conflictos agrarios"
	"Se instalan 4 empresas en Platah"
	"Generan nueve mil 417 empleos"
	"Ejecutan a cuatro en Tezontepec"
	"Orienta Sedeco a ediles para cubrir los adeudos"
	"México, mina de oro para empresa del Paso Expres"
	"Facilita Pemex ordeña"
	"Estados esconden homicidios"
	"Murió Rius, maestro de la caricatura mexicana"

### INSTITUCIONAL

#### La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo...

**Arriba-Augusto Hernández:** Como presidente de la Comisión Especial de los Derechos Político Electorales de Pueblos y Comunidades Indígenas, Hernández Abogado destaca lo importante de sensibilizar a todos los sectores de la sociedad; desde los estudiantes que están en proceso formativo, a las autoridades e impartidores de justicia en cuanto a esta interacción de sistemas en la edificación de una ciudadanía multicultural.

#### (Redacción, página 02)

**El Independiente-Colocan freno a IEE; deberá rendir informe financiero anual: reforma:** La mesa técnica para la reforma al código electoral puso un freno al Instituto Estatal Electoral (IEE) en el uso de sus recursos, ya que obligará a la presidenta consejera Guillermina Vázquez Benítez a rendir cada año un informe financiero ante el pleno del consejo general. Según el acta de la 12 sesión ordinaria de la mesa técnica, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) propuso que la consejera además de rendir un informe anual de actividades administrativas, también deberá dar cuenta de las finanzas del instituto. Tal propuesta fue respaldada por los representantes de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolución Democrática (PRD), Nueva Alianza, Encuentro Social (PES), Verde Ecologista, Movimiento Ciudadano (MC) y del Trabajo (PT). La iniciativa, una vez que llegue al Congreso de Hidalgo antes del 15 de septiembre, reformará el artículo 67, fracción 19 del código electoral. Cuestionado al respecto, el representante del sol azteca ante el IEE Octavio Castañeda expuso que la finalidad es que la presidenta consejera detalle en qué gasta los recursos del organismo y qué hace con los ahorros. Esto servirá para que el consejo general detalle la reciente compra de parque vehicular, cuyo recurso nunca fue aclarado, consideró el perredista, ya que "los representantes de los partidos políticos no sabíamos que el instituto tenía un ahorro para gastarlo en autos". Como parte de la reforma, la consejera presidenta deberá desglosar el presupuesto anual a los representantes de los partidos, luego que antes presentaba montos globales. El pasado viernes concluyó la primera etapa de la mesa técnica cuyas conclusiones servirán para reformar el código electoral de Hidalgo, con la finalidad de que apliquen

## Unidad de Comunicación Social

en la elección de diputados locales del próximo año. Quedó pendiente para analizar antes del 15 de septiembre el incremento del financiamiento público de los partidos y las figuras de participación ciudadana como revocación de mandato, consulta popular y referéndum. Será discutido por los representantes de los partidos que el Congreso local designe a la contralora del IEE y ya no sea propuesta por la consejera presidenta, así como el empate de las elecciones de gobernador, diputados y alcaldes. Nueva figura en Hidalgo: candidaturas comunes A partir de la elección de diputados locales habrá tres figuras de candidaturas de partidos: en solitario, en alianza y comunes. La mesa técnica aprobó las candidaturas comunes que son la unión de dos o más partidos políticos, sin mediar coalición, para postular al mismo candidato, fórmulas o planillas en la elección de gobernador, diputados y ayuntamientos. Señala que los partidos políticos que postulan candidatos comunes no podrán postular aspirantes propios, independientes ni de otros institutos políticos para la elección que convinieron la candidatura común. Los partidos políticos tampoco podrán participar en candidaturas comunes en más de un tercio del total de los municipios o distritos, tratándose de la elección de integrantes de ayuntamientos y diputados. El convenio de candidatura común deberá determinar el partido político al que pertenecerán los candidatos en caso de resultar electos en las elecciones de diputados y miembros de los ayuntamientos. Cuando se trate de un candidato común a diputado local o integrante de los ayuntamientos, los partidos postulantes deberán señalar a que fracción parlamentaria o edilicia se integrarán. Los votos se computarán a favor de cada uno de los partidos políticos que los haya obtenido y se sumarán en favor del candidato. Los institutos nacionales y locales de nuevo registro no podrán formar candidaturas comunes. **Paridad de género en partidos.** Otro punto de la reforma es que los partidos políticos garantizarán la participación de ambos géneros de forma paritaria en la integración de sus órganos de dirección estatal y municipal, así como en la postulación de candidatos. Para cumplir con la paridad de género en las candidaturas de diputados y ayuntamientos, en la sesión del consejo general en que inicia el proceso, el IEE entregará los porcentajes de votación y los resultados electorales definitivos de cada partido por distrito y municipio. Toda planilla para ayuntamientos que se registre, se integrará por un propietario y un suplente del mismo género, atendiendo siempre la paridad, por consiguiente las fórmulas de distinto género se alternarán hasta agotar la lista correspondiente. Cuando el número de candidaturas resulte impar, la mayoría deberá asignarse a mujeres, señala el documento. Se deberán presentar planillas por segmentos de porcentajes de votación baja, media y alta, cada segmento estará integrado de forma paritaria, cuando el segmento resulte impar la mayoría de las planillas deberá ser encabezadas por mujeres. **Puntos de reforma. Derogan el segundo** párrafo del artículo 10 del código electoral que dice "los representantes de los partidos políticos ante el consejo general, consejos distritales y consejos municipales, deberán separarse de sus funciones al momento de ser registrados como candidatos a un cargo de elección popular. **Presentar al consejo general del IEE,** el proyecto de presupuesto anual a más tardar el 15 de septiembre. Las ampliaciones operativas presupuestales, deberán entregarse completamente detalladas a los integrantes del consejo general con al menos 15 días de anticipación a la fecha en que deban ser aprobadas. **Aprobar por mayoría** de al menos cinco consejeros electorales, por propuesta del consejero presidente del IEE, a los directores ejecutivos, titulares de unidades técnicas y al contralor general del instituto. **Planillas de independientes** Para los ayuntamientos, los candidatos independientes se registrarán obligatoriamente en planillas íntegras por propietarios y suplentes de conformidad con el número de miembros que respectivamente determine el código electoral (**Víctor Valera, página 03**)

### PARTIDOS POLÍTICOS

**Crónica-Participan priistas de Hidalgo en mesa sobre sus estatutos:** Alistan los trabajos para las mesas temáticas rumbo a la XXII Asamblea Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), este 9 y 10 de agosto llevarán a cabo los cónclaves en cinco sedes del país, en el caso de la delegación hidalguense participará en los temas de estatutos en Campeche y Toluca, programas de acción. Desde que comenzaron los trabajos de la XXII Asamblea Nacional "tricolor" realizaron diferentes reuniones en los municipios y entidades para consolidar las propuestas que remitieron a la Comisión Nacional de Dictamen, la cual recibió las relatorías sobre las mesas temáticas. Los predictámenes se discutirán los días 9 y 10 de agosto, en cinco sedes: Campeche, estatutos; en Saltillo, Coahuila abordarán lo referente a declaración de principios; respecto a Toluca, Estado de México, programas de acción; en Zapopan, Jalisco, visión del futuro y en Mazatlán, Sinaloa, los temas de rendición de cuentas y ética. Analizarán más de 365 mil propuestas de militantes y simpatizantes "tricolores" para consolidar una propuesta integral que promueva una plataforma electoral idónea de cara al proceso comicial de 2018. Quienes integran la planilla de 196 asambleístas de Hidalgo son: 16 presidentes de Comités Directivos Municipales, 16 presidentes de Comités Seccionales, 12 presidentes municipales, 20 síndicos y regidores, dos diputados locales, 82 delegados de la estructura territorial. El resto de los integrantes refiere a los integrantes del Comité Directivo Estatal y representantes de organizaciones y/o sectores adherentes. El próximo sábado 12 de agosto formalizarán la XXII Asamblea Nacional del PRI en la Ciudad de México. **(Gabriela Porter, página 05)**

**Crónica-Desmiente el supuesto zafarrancho en consejos:** Exigió Movimiento Regeneración Nacional (Morena) que gobierno estatal "saque las manos" del partido, luego de que trascendió un supuesto zafarrancho durante el Consejo Estatal celebrado el fin de semana pasado; en conferencia de prensa aclaró que el cónclave ocurrió sin problemas. Abraham Mendoza, dirigente del Comité Ejecutivo Estatal; Andrés Caballero, presidente del Consejo Estatal; y Angélica Arrieta, secretaria general, reiteraron que el partido es de puertas abiertas y los exmilitantes de otras agrupaciones políticas son bienvenidos para consolidar la transformación del país rumbo a 2018. A propósito de que el fin de semana pasado "morenistas" realizaron el Consejo Estatal para determinar procesos de selección para coordinadores regionales, quienes apoyarán en actividades de capacitación y promoción del proyecto de nación que encabeza Andrés Manuel López Obrador. Sin embargo, durante la reunión poco más de 15 personas querían ingresar a las oficinas de Morena sin autorización, ya que no militan en el partido. "A los militantes de Morena con inquietudes las vamos aclarar sus dudas, sin problemas, pero la violencia y agresión no tienen cabida en un movimiento como el nuestro, aquellos que quieran dialogar siempre habrá buena disposición". **(Gabriela Porter, página 08)**

**Criterio-Sacará Morena cuadros a 2018 de coordinación: (Emmanuel Rincón, página 09)**

**Milenio-Invitan a unirse a causa de Morena; (Ignacio García, página 13)**

**El Independiente-En Morena no hay miembros de otros partidos: Mendoza; (David Padilla, página 04)**

**Capital Hidalgo-Acusan influencia externa en Morena; (Verónica Ángeles, página 10)**

**El Independiente-Eliminarán fuero en gobiernos municipales de Nueva Alianza:** En las 11 alcaldías donde el partido Nueva Alianza gobierna será aprobada la reforma constitucional que elimina el fuero a servidores públicos, afirmó el presidente del instituto político, Eliseo Hernández Molina. "En lo que corresponde a Nueva Alianza ya he girado instrucción como presidente del partido en donde les estamos pidiendo que tan luego llegue la iniciativa a sus cabildos, de inmediato convoquen para aprobarla." En entrevista, el también diputado local mencionó que en algunos municipios gobernados por Nueva Alianza ya están programadas sus asambleas y a otros no les ha llegado. "En los 11 municipios donde gobernamos lo vamos aprobar de inmediato sin ningún problema", reiteró. Hasta el pasado lunes, nueve cabildos de las presidencias municipales han avalado la reforma constitucional que elimina la inmunidad procesal. Para que entre en vigor la reforma constitucional propuesta por el Poder Ejecutivo en marzo y avalada en el Congreso el 27 de julio, es necesario que la aprueben los cabildos de más de la mitad de los 84 municipios de la entidad. **(Manuel Martínez, página 05)**

## Unidad de Comunicación Social

**El Sol de Hidalgo-Candidaturas comunes en 2018:** En la próxima elección de diputados locales, de aprobarse como iniciativas, los partidos políticos podrán registrar candidaturas comunes con la finalidad de aliarse bajo otras condiciones diferentes a las de la coalición, pues cada partido rendiría su informe de fiscalización, entre otras particularidades, pero la fórmula no podrá rebasar los topes de gastos de campaña. Esto lo señaló el representante del Partido Nueva Alianza ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Sergio Hernández, quien consideró las candidaturas comunes como una de las principales reformas que presentarán los partidos políticos ante el Congreso Local para su análisis, discusión y probable aprobación. "De ser aprobada, abrirá el abanico de posibilidades en el estado de Hidalgo. El candidato debe autorizarlo, pues se cumple con todos los requisitos como si fuera un solo partidos políticos", dijo el ex diputado federal, agregando que ya en la votación se suman los votos obtenidos por la candidatura común de todos los partidos que lo registraron. En cuanto a los gastos de campaña, señaló que la fórmula común no podrá rebasar los topes fijados por distrito que en ella inviertan los distintos partidos que la postularon, señalando que esta nueva figura facilita el que dos o más partidos puedan aliarse, como en otros estados del país. "Revisamos cómo lo instrumentaron en otras entidades del país para tratar de hacer un buen ejercicio. Creo que quedó buen, sin embargo, los presidentes de cada organismo político darán el toque final, pero más allá de eso, es un trabajo que se va a entregar y que los diputados podrán darle otra refinada y quede un buen producto", explicó. **CANCHA PAREJA PARA TODOS.** Otra reforma, mencionó, es la prohibición de propaganda electoral en las unidades del transporte público, tema que fue debatido en el Consejo general del IEEH, prohibición que permitirá tener una cancha pareja para todos los candidatos y partidos políticos, lo que es el objetivo principal de las reformas en materia electoral. Asimismo, agregó, fijaron que en caso de las candidaturas nones que resulten después de aplicar la paridad horizontal, vertical y sustantiva, serán destinadas al género femenino, lo que es otro avance, como el que el IEEH proporcione los datos de votación a cada partido a fin de aplicar esa igualdad y designar candidaturas a hombres o mujeres en tal o cual municipio o distritos, a través de un ejercicio aritmético y así evitar problemas. "Con esto tendremos un instrumento con el que medirá el Instituto la designación de candidaturas entre los géneros y nos evitará muchos problemas al saber hasta por centésimas si toca a un hombre o a una mujer tal o cual municipio o distrito. Ahora ya no deberá haber conflicto al tener los partidos esos datos". Finalmente, precisó que las reformas que se presentarán en materia electoral son producto de la participación de todos los partidos políticos, a excepción de MORENA, y no se podrá decir que de alguno en particular, pues sin distingos aportaron propuestas. **(Redacción, Ojo: Política)**

### INSTITUCIONES ELECTORALES

**Crónica-Confirma INE dos quejas por padrones de partidos:** Persiste la revisión de padrones de militantes de partidos políticos por parte del Instituto Nacional Electoral (INE) para verificar que no existan ciudadanos afiliados sin su consentimiento; de acuerdo con el secretario de la Junta Local, Juan Carlos Mendoza, hasta ahora detectaron sólo dos quejas sobre ello. El Consejo General del INE estableció lineamientos para que los ciudadanos revisen si pertenecen o no a las filas de alguna agrupación, también comprueban los listados de militantes en las entidades federativas para descartar anomalías en los procesos de afiliación y ratificar que cuentan con al menos el. 26 por ciento del listado nominal para conservar su registro. "Lo que hacemos es revisar aquellos ciudadanos que estaban inconformes porque podrían estar en dos padrones y decidir a cuál pertenecer, en eso estamos de manera permanente, cada ciudadano que no esté de acuerdo que esté dado de alta en algún partido puede acudir al INE para efecto que se verifique su registro y decida en cuál quiere estar". **(Rosa Gabriela Porter, página 05)**

**El Independiente-Organiza TEEH mesa de debate sobre pueblos indígenas:** El Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH) realizará hoy mesa de debate entre diferentes organismos jurisdiccionales de Chiapas, Michoacán, Oaxaca y Chihuahua. Con el nombre "Sentencias relevantes locales en materia de protección a los derechos de los pueblos indígenas", la actividad será en el marco del Día Internacional de los Pueblos Indígenas. En la mesa de debate participan los magistrados electorales de Chiapas Angélica Ballinas Alfaro, de Michoacán Omero Valdovinos Mercado y Miguel Carballido Díaz, magistrado presidente del Tribunal Electoral de Oaxaca. Así como Víctor Jiménez Viloría, magistrado del Tribunal Electoral de Oaxaca y como moderador: magistrado del Tribunal Electoral de Chihuahua, César Lorenzo Wong, quien es presidente de la Asociación de Tribunales y Salas Electorales de la República Mexicana (ATSERM). El evento será en el auditorio Salvador Toscano Casasola en el exconvento de San Francisco. **(Manuel Martínez, página 06)**

### PLANO ESTATAL

**Crónica-Continúa Fayad con cumplimiento de promesas en entidad, asevera:** Los compromisos del gobierno estatal prácticamente se cumplen en el primer año y se da paso a todos, afirmó el gobernador Omar Fayad durante la inauguración de la Pavimentación Hidráulica del antiguo camino de FFCC tramo calle de Los Cisnes, avenida de las Torres. Afirmó que durante su gobierno ejecuta un promedio de 37 pavimentaciones con inversión de 180 millones de pesos, para entronques carreteros, reconstrucción de carreteras y pasos a desnivel. Además se aplica un presupuesto por 170 millones de pesos para energía eléctrica en diversas comunidades y 180 millones para obras en zonas indígenas. Subrayó que su gobierno trabaja sin distinción de colores partidistas y con los 84 municipios, para garantizar resultados concretos para las familias hidalguenses. La indicación al titular de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT), José Meneses, es que realice obras de alta calidad, pues la población merece que sus calles y avenidas tengan vida útil. "Desde mi campaña me comprometí con las familias de Villas de Pachuca para reconstruir su calle, gracias al esfuerzo del gobierno estatal se logra una obra de 16 mil 972 metros cuadrados de pavimentación hidráulica". Recordó que en esta infraestructura destinaron recursos por más de 21 millones de pesos, que beneficia a 267 mil 862 habitantes de la zona metropolitana de Pachuca. Expuso que su reto es concretar mayor infraestructura, con abasto suficiente en clínicas y hospitales del Sector Salud, seguridad y mayor número de empleos. En breve pondrá en marcha el programa Mi Primer Empleo, en su primera etapa serán beneficiados mil jóvenes que concluyeron carreras profesionales y el gobierno les pagará los primeros seis meses para que obtengan capacitación en empresas. Además se comprometió a ejecutar la segunda etapa del tramo de la calle que inauguró para que se contemple en el ejercicio presupuestal de 2018.

**(Alberto Quintana, página 08)**

**Milenio-Continuará gobierno con apoyos en colonias: Fayad; (Ignacio García, página 14)**

**El Independiente-Concluyen pavimentación hidráulica en Villas de Pachuca; (Lourdes Naranjo, página 08)**

**Capital Hidalgo-Inaugura gobernador pavimento hidráulico; (Sergio Juárez, página 06)**

**El Sol de Hidalgo-Pavimento hidráulico a calle que estaba abandonada; (Luis Rico, página 10A)**

**Plaza Juárez-Inaugura el gobernador pavimentación hidráulica en Villas de Pachuca; (Raúl Pérez, página 3A)**

**Síntesis-Inaugura gobernador la calle Antiguo Camino del FFCC; (Edgar Chávez, página 03)**

**El Independiente-Trabaja gobierno en coordinación con PGR:** El gobierno del estado trabaja en coordinación con la PGR respecto a los temas de crimen organizado, indicó el secretario de Gobierno Simón Vargas Aguilar, al tiempo que omitió dar resultados de investigaciones. Luego que Libre por Convicción Independiente de Hidalgo informó que la Procuraduría General de la República (PGR) detectó operaciones del crimen organizado en 15 municipios de Hidalgo en los últimos 10 años, el funcionario indicó que gobierno del estado está en contacto con la dependencia federal. Al ser cuestionado sobre si coinciden las cifras con los reportes del estado, Vargas Aguilar respondió: "Estamos trabajando, no puedo dar a conocer los resultados ni las investigaciones, lo único que puedo decir es que todas estas acciones forman parte de la estrategia que ha diseñado el gobernador Omar Fayad para brindar la seguridad que los hidalguenses merecen". Comentó que lo que se está viendo son acciones de las distintas dependencias porque está funcionando el gabinete de coordinación interinstitucional que preside el gobernador. "Hay una plena coordinación entre los tres niveles y órdenes de gobierno, federal, estatal y municipal. Por eso las acciones de ayer (lunes) y en próximos días habrá otros operativos", indicó al referirse al operativo que hizo la PGR en el centro de Pachuca. Existen 26 conflictos. Luego de encabezar la ceremonia para conmemorar el 138 aniversario del natalicio de Emiliano Zapata, el funcionario comentó que hay algunos problemas que están en proceso pero afortunadamente todas las partes son fieles observantes de la ley y están atendiendo los procedimientos correspondientes hacia las instancias federales. Recordó que actualmente se están atendiendo 26 conflictos agrarios y de tenencia de tierras, "todos se están llevando de acuerdo con la ley. Yo no quisiera resaltar uno más que otro, todos son importantes porque para cada campesino, su problema es el número uno". Simón Vargas detalló que todos están en proceso, "unos con mayor avance pero todos se están atendiendo y en todos ellos existe un pleno compromiso de las organizaciones campesinas a conducirse dentro del marco de la ley". **(Lourdes Naranjo, página 06)**

**Capital Hidalgo-Atiende gobierno 26 conflictos agrarios; (Sergio Juárez, página 07)**

**Plaza Juárez-Subsisten 26 conflictos agrarios; (Raúl Pérez, página 3A)**

**Síntesis-Atiende Segobh 26 conflictos agrarios; (Edgar Chávez, página 03)**

### COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

**Milenio-Intelecto Opuesto...**

#### **Pueblos indígenas**

Este día 9 de agosto se conmemora el Día Internacional de los Pueblos Indígenas y el festejó anual comenzó desde inicios de la semana con un evento realizado por el gobierno federal en el estado de Chiapas. Como es habitual, cada que se tiene la oportunidad de tocar el tema se mencionan las oportunidades y bondades de las acciones sociales de la autoridad para poder brindar mejor calidad de vida y oportunidades a los habitantes de pueblos originarios. ¿Cuál es el asunto real entonces?, los pueblos indígenas en México han existido desde hace cientos de años y sus condiciones de vida siempre han estado más cerca de la vulnerabilidad producto de la invasión de sus espacios, de la reducción de su entorno natural, del crecimiento urbano desmedido y de cuestiones como la contaminación y la falta de sensibilidad para con sus tradiciones, usos y costumbres. En Hidalgo habitan 369 mil 549 personas hablantes de una lengua indígena, el equivalente al 14. 81% de la población en el estado, de acuerdo al Consejo Estatal de Población. En el estado se hablan 48 lenguas indígenas diferentes, predominando el Náhuatl con 66. 4% de población hablante, seguida por el Otomí con 31. 4%, según datos del último censo de 2010. De los hablantes de lengua indígena 182 mil 084 (49. 27%) son hombres y 187 mil 465 (50. 73%) mujeres; el grupo de 3 a 9 años participa con el 10. 9%, el de 10 a 29 años con un 33. 8% del total estatal, de 30 a 49 años con un 27. 8%. Estos dos últimos grupos representan el 61. 7%, refiriendo a una población joven, y el grupo de 50 años y más era el 27. 3%. Las lenguas indígenas que siguen con una presencia mucho menor, según la concentración de población que las habla, son el Tepehua, Mixteco, Zapoteco, Totonaca, Mazahua y Huasteco. Los datos y cifras anteriores son las más recientes y con las que se han planeado las políticas públicas actuales de la entidad. Al respecto, el gobernador Omar Fayad Meneses y su equipo de trabajo instrumentaron la creación de una oficina especial de atención a manera de Comisión Especial de Atención a Pueblos Indígenas como si se tratara de la CDI federal pero operada desde gobierno estatal. Su encargado, el ex diputado federal y local, Héctor Pedraza Olgún, ha sido el personaje clave para apuntalar el trabajo en dicha área y se espera que pronto sea ratificado para encaminar los proyectos que pretende realizar el gobernador Fayad en apoyo a los pueblos indígenas. Como todo nuevo plan este debe ir acompañado de una base presupuestaria y funcional. Además, las autoridades deben analizar de forma vital mantener el proceso de planeación de mediano y largo plazos, pues muchas de las instituciones públicas y políticas están construidas a través de procesos de metas inmediatas. Una de ellas, revitalizar las lenguas originarias para lograr fortalecer el bilingüismo oral y escrito, tanto en las comunidades como al interior de las instituciones educativas del estado; dotar de servicios básicos a los pueblos y fomentar el auto empleo y la producción agrícola y artesanal, así como el turismo e incluso la exportación.

**(Eduardo González, página 06)**

**Plaza Juárez-Alfil Negro...**

#### **LA ASAMBLEA DEL PRI SE VA A PONER BUENA**

Los días 9 y 10 de este mes de agosto, esto es mañana y pasado mañana el PRI llevará a cabo los trabajos fuertes previos a la gran ASAMBLEA NACIONAL del 12 de este mismo mes, en CINCO MESAS temáticas en las que se debatirán como Visión de Futuro, Rendición de Cuentas y ética, Principios, Programa de acción y Revisión de Estatutos que todo indica será una de las más fuertes por todo lo que significa para la elección de su candidato a la Presidencia de la República. Será en esta mesa donde se dará el rechinar de dientes, por los encontronazos que se esperan, por la forma en que se debatirá, ya que una corriente mantiene la idea de quitar los candados sobre todo el de 10 años mínimos de militancia para darle oportunidad a los ciudadanos que con méritos suficientes puedan participar y la otra corriente que insiste en que la militancia y la lealtad deben tener un reconocimiento fuerte, que en el juego del poder se llama candidaturas. Dicen los que apuestan por quitar los candados que esta decisión le permite al PRI tener una baraja de opciones muy amplia, para elegir a sus candidatos o a su candidato para la gran jugada, con lo que podría tener un panorama más amplio de electores en en el concepto de que un

## Unidad de Comunicación Social

candidato ciudadano podría tener jalón con núcleos que un priista priista no tendría por el tatuaje de los colores del partido. Esta lucha se dará en Campeche, en una mesa que preside la Secretaria del Jurídico del CEN del partido, la hidalguense Carolina Viggiano, en una jornada que no se espera nada fácil y por el contrario deber ser por todo lo que significa de antesala para la candidatura presidencial un terreno de gran lucha de argumentos y de alegatos en pro y en contra. El otro candado es que quien aspire a cargos fuertes, debe tener antes la responsabilidad y la experiencia de un cargo de elección popular. Pudiera ser que dejaran un candado y quitaran otro, pudiera ser, aunque lo mejor es esperar lo que resulte de las mesas de trabajo, sobre todo la de Campeche que todo indica será la mesa de la gran batalla, que para Hidalgo tiene especial atención y cuidado, que habrá que seguir con especial cuidado porque de esta puede resultar con anticipación el candidato a la presidencia de la República, pues si se dan los candados quedan fuera algunos de los aspirantes a la candidatura, pese a su peso fuerte ciudadano, pero sin carrera en el partido, prácticamente sin militancia y sin méritos partidistas para reclamar el derecho de abanderar al partido que sólo de nombre conocen. Si quitan los candados la cosa cambia. Crece el número de aspirantes y entonces habría que esperar la decisión del Presidente Peña, quien tendría un número mayor de posibilidades para elegir al bueno. PARA HIDALGO... Por pertenencia y por futuro a Hidalgo, todo indica que le conviene que permanezcan los candados, porque esta decisión favorecería a MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG hasta este momento el candidato mejor posicionado del PRI para la candidatura, por encima de todos los que suenan y que con los candados resultaría prácticamente el elegido. Si por el contrario se quitan los candados, tampoco pierde sus posibilidades, aunque la lucha se hace fuerte, pero con todo y eso seguiría siendo el mejor de todos, por imagen, logros, carrera y sin duda porque para los ciudadanos resulta quien representa mejores días en medio de los problemas que enfrenta México. Llama la atención que en la mesa de Campeche, esté al frente una hidalguense que abiertamente ha dicho que los candados no se deben quitar, porque el PRI no necesita gente de fuera para sus candidaturas ya que de entre sus filas tiene gente con capacidad y calidad para los cargos que se van a elegir. Ni falta hace añadir algo más. Lo mejor de todo es que van a transmitir en vivo todo a través de las redes sociales. No hay que perderselas...va a estar buena la asamblea. Sin duda.

**(Adalberto Peralta, página 2A)**

### **Crónica-Balcón Político...**

#### **Las remesas**

A pesar del difícil entorno en que se desenvuelven, los migrantes hidalguenses radicados en los Estados Unidos siguen siendo un pilar importante de la economía estatal, mediante el envío de sus remesas, en apoyo a la economía de sus familias y las de su comunidad. Las remesas presentaron en el segundo trimestre de este año un incremento del 0.73 por ciento, en relación al mismo período del año pasado. Las remesas registradas en el periodo abril-julio 2016 fueron de 201.33 millones de dólares (mdd), mientras que para este mismo periodo pero de 2017 el Banco de México registró 202.8 mdd, lo que representa 1.47 mdd más que el año pasado. Esta cifra se suma a los 183.06 mdd registrados en el primer trimestre de 2017 y muestra el incremento de remesas que mandan los hidalguenses que trabajan en los Estados Unidos de América. Los municipios que más remesas recibieron para este trimestre son: Ixmiquilpan (24.75 mdd), Pachuca (24 mdd), Tulancingo (23.32 mdd), Actopan (15.15 mdd), Zimapán (9.01 mdd) y Atotonilco el Grande (6.95 mdd). Según datos de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) más de 317 mil hidalguenses radican en los Estados Unidos de Norteamérica, principalmente en California, Texas, Florida, Georgia, Carolina del Norte, Arizona, Illinois y Carolina del Sur, y en su mayoría son provenientes de los municipios de Ixmiquilpan, Pacula, Huasca, Nicolás Flores, Jacala, La Misión, Pisaflores, Cardonal, Tecozautla, Zimapán, Tlahuiltepa, Acatlán y Atotonilco el Grande. A nivel nacional, durante el primer semestre del año, llegaron 13 mil 946 millones de dólares, lo que representa un aumento del 5.91 por ciento más, con respecto al mismo período del año pasado. En junio ingresaron 2 mil 417 millones de dólares y los estados más beneficiados fueron Jalisco, Guanajuato, Michoacán, Estado de México, Guerrero, San Luis Potosí, Veracruz, Ciudad de México, Puebla y Oaxaca. En esa lista no figura Hidalgo.

**(Carlos Camaco, página 05)**

## Unidad de Comunicación Social

### Milenio-Pájaro Carpintero...

: **Que** quien se puso en su plan de "papá de los pollitos" fue el secretario de **Organización** del **PRI Hidalgo**, **César Mora Velázquez**, ya que encabezó la delegación del tricolor estatal que partió rumbo a **Campeche** a las mesas de trabajo rumbo a la **Asamblea Nacional** del tricolor. En el aeropuerto, dicen, **Mora** se puso a regañar a diestra y siniestra a quien se le atravesara y no se cansó de dar órdenes a sus acompañantes. Vaya priista.

: **Que** Como parte de las acciones inmediatas emitidas por el **Gobernador Omar Fayad Meneses** para hacer frente a la alza en los precios de los combustibles, el pasado mes de enero se anunció el descuento de 50% en el trámite de renovación del tarjetón para prestar servicio y poder conducir vehículos de transporte público, por lo que el costo para los conductores del **Sistema Tuzobús**, se redujo de \$730. 40 pesos, a \$365. 20 y no como se había difundido en redes sociales.

: **Que** Hablando del Tuzobús respecto al video difundido donde un operador se aprecia agrediendo y ofendiendo verbalmente a un usuario, la **Secretaría de Movilidad** informó que el conductor será citado por la **Dirección de Normatividad** en las oficinas del **Sistema Integrado de Transporte Masivo de Hidalgo** donde se investigará a detalle lo sucedido; en caso de ser culpable, el operador podría ser acreedor desde una amonestación, baja temporal o hasta la baja definitiva del sistema de Transporte.

: **Que** ayer el **Oscar "El Perro" Pelcastre** cerró calles del **Centro Histórico** para protestar por la detención de algunos de sus agremiados por parte de autoridades federales, el dirigente ambulante **acusaba maltrato a sus fieles**, pero lo que es el colmo es que acepta que venden piratería, pero eso si, solo por necesidad. Sin embargo, todo mundo se pregunta por qué el día del operativo el famoso Perro brilló por su ausencia y no salió a defender a los suyos ante los agentes de la **PGR**.

(Redacción, página 06)

### Milenio-Las perlas...

"Hoy las acciones deben de sumar en favor de las y los niños, garantizar su derecho a la educación y salvaguardar su salud física. Los embates del cambio climático nos afecta a todas y todos y por lo cual se requiere adecuar la infraestructura educativa para proteger del sol"

**Erika Rodríguez Hernández**

Legisladora federal por Hidalgo

"Si nos centramos solamente en servicios, cuando la actividad económica se deprime, como lo que pasó este año, lo que las personas ajustan primero es su gasto, prescinden de muchos servicios inmediatos y eso hace que el sector se contraiga"

**José Luis Romo Cruz**

Secretario de Desarrollo Económico

"Deben cumplir con su jornada laboral, no desviar recursos, no hacer mal uso de los bienes inmuebles con los que cuentan o tienen a su cargo, no llegar con aliento alcohólico a su centro de trabajo, cumplir con su hora de entrada"

**Víctor Licona Cervantes**

Líder del SUTSPEEH, sobre agremiados

(Redacción, página 06)

## Unidad de Comunicación Social

### La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo...

**Arriba-Augusto Hernández:** Como presidente de la Comisión Especial de los Derechos Político Electorales de Pueblos y Comunidades Indígenas, Hernández Abogado destaca lo importante de sensibilizar a todos los sectores de la sociedad; desde los estudiantes que están en proceso formativo, a las autoridades e impartidores de justicia en cuanto a esta interacción de sistemas en la edificación de una ciudadanía multicultural.

**Abajo-Santiago Hernández:** Quien llegó al Congreso por el Distrito Huichapan e integrante de la familia Hernández Cerón, apareció como el diputado con más faltas en el primer año de labores en la LXIII Legislatura, además se convirtió en el único representante popular que registró faltas en ambos periodos ordinarios. Y bueno hay que agregar que su papel tampoco aparece como el más destacado en comisiones.

(Redacción, página 02)

### La Crónica de Hoy-Grillerías...

#### **PARTICIPACIÓN**

Son **196 personajes de Hidalgo** los que participarán a partir de hoy en las mesas políticas establecidas a escala nacional por el Partido Revolucionario Institucional. De acuerdo con la información oficial del organismo "tricolor" dichos militantes tendrán cabida en una de las mesas más importantes, la de estatutos, a desarrollarse en Campeche, con la cual quedarán definidos los pasos a seguir por quienes aspiran a la candidatura para la Presidencia de la República, además de quitar o poner candados, de los cuales se dice uno será la comprobación de militancia de cuando menos 10 años en esta cúpula.

#### **BRINCOS**

También en materia política **trascendió el ataque frontal que recibió la diputada local Simey Olvera, al confirmar prácticamente que está sólo a la espera de una invitación formal para irse a las filas del Movimiento Regeneración Nacional, tema que no es nuevo pues ya en otras ocasiones ha mostrado su tendencia a brincar de un partido a otro; sin embargo, en este caso hasta los propios perredistas aprovecharon para comentar y criticar este tipo de actitudes chapulinescas, porque de por sí el "sol azteca" no anda nada bien.**

#### **DESIGNAN**

**Confirmaron los grillitos que hubo movimientos al interior de la Secretaría de Desarrollo Social, pues le dieron nombramiento a Kenia Montiel Pimentel como subsecretaria de Participación Social y Fomento artesanal de la Sedeso.**

#### **PROMOCIÓN**

Este fin de semana hubo **presencia en la capital hidalguense de cineastas nacionales e internacionales, así como actores, actrices y productores de filmes que acudieron a presentar sus trabajos. Varios de estos jóvenes entusiastas de la lente acudieron al festival impulsado por la hoy Secretaría de Cultura estatal, por lo que varios extranjeros tomaron incluso parte de los portales cercanos a la Plaza Juárez para compartir experiencias y vivencias. Lo único malo del caso es que, como siempre, hizo falta difusión, ya que los temas, pláticas y conferencias ligadas al tema fueron gratuitos al menos en el teatro Guillermo Romo de Vivar, pero con muy poca asistencia e interés de los pachuqueños.**

#### **MUERTOS**

Fueron **cuatro las personas fallecidas en inmediaciones del municipio de Tezontepec de Aldama de este martes, de acuerdo con los primeros reportes oficiales. Dichos cuerpos presentaban impactos de arma de fuego y aunque son diversas las especulaciones, la mayoría ligadas al tema del huachicoleo en la zona, hasta el cierre de esta sección no había todavía una voz que esclareciera los lamentables acontecimientos. (Redacción, página 02)**

### PLANO NACIONAL

**El Universal-México, mina de oro para empresa del Paso Exprés:** En menos de 10 años, México se convirtió en el país de mayor facturación por ventas para la constructora española Aldesa, que junto con Epcor, fueron las empresas encargadas de construir el Paso Exprés a Cuernavaca donde se abrió un socavón el pasado 12 de julio. En 2009, México y Polonia aportaban 12% de la facturación de Aldesa; en 2012, el país contribuía con 35%, mientras que España generaba 61%. Para 2016, México alcanzó 56% de las ventas totales de la compañía, mientras que España sólo 21%, según reportes anuales de la empresa. En 2016, Aldesa obtuvo 846 millones de euros en ventas en el mundo, 473. 7 millones provenientes de México. La compañía empezó poco a poco en el país, uno de sus primeros proyectos fue el complejo turístico y habitacional La Esperanza, en Huatulco, Oaxaca, cuya obra comenzó en 2006 y donde invirtió 80 millones de euros y que ahora opera de manera indenida. A través de sus divisiones de Construcción, Industrial, Obras Subterráneas, Energía y Concesiones, Aldesa participa en la construcción de carreteras, túneles, vías de tren, obras de drenaje profundo, proyectos de energía como transmisión de luz para la Comisión Federal de Electricidad (CFE), proyectos de generación de energía eólica en Yucatán y la construcción de plantas y corporativos para el sector privado. En 2008, Aldesa construyó un tramo de 46 kilómetros de la autopista Durango-Mazatlán. Ésta requirió una inversión de 8 mil 218 millones de pesos, casi 4 mil millones de euros, de los cuales 248. 3 millones de euros le correspondieron a Aldesa. La autopista presentó ltraciones de agua, desperfectos en túneles y daño en un puente. Ese mismo año Aldesa también inició la construcción de la autopista Arriaga-Ocozacoautla, en Chiapas, la cual opera; y la autopista Tuxtla Gutiérrez-San Cristóbal de las Casas, en dicha entidad. En 2010, Aldesa, a través de Proacón México, obtuvo un contrato por 325 millones de junto con Constructora Teya para hacer dos túneles de la autopista Naucalpan-Toluca. **(Sara Cantera, primera plana)**

**Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:**

[www.eluniversal.com.mx/articulo/cartera/negocios/2017/08/9/mexico-mina-de-oro-para-empresa-del-paso-expres](http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cartera/negocios/2017/08/9/mexico-mina-de-oro-para-empresa-del-paso-expres)

**La Jornada-Murió Rius, maestro de la caricatura mexicana:** Considerado uno de los máximos exponentes de la caricatura mexicana, maestro informal de muchos mexicanos y formador de conciencias, el caricaturista y escritor Eduardo del Río, Rius, falleció la madrugada de este martes, a la edad de 83 años, en su casa de Tepoztlán, Morelos. La causa del deceso del autor de Los Agachados y Los Supermachos fue insuficiencia renal, informaron familiares y amigos que se encontraban en la funeraria Gayosso de Cuernavaca, donde se preparó el cuerpo para ser trasladado a la Ciudad de México. Citlali, hija de Rius, dijo que perdieron a su padre de manera física, ella y su madre, Micaela, pero todo el trabajo del dibujante se queda con ellas y con todos los que se rieron con sus caricaturas y han leído sus libros. A la funeraria acudieron integrantes de los frentes en defensa de Tepoztlán, quienes lamentaron el deceso del artista y asegura-ron que "se les fue un compañero de sus luchas", como cuando se opusieron al club de golf y ahora a la ampliación de la autopista Siglo XXI La Pera-Cuautla. El Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad recuerda que Rius participó en la campaña No más sangre, que impulsan desde 2011 contra la violencia e inseguridad en Morelos y el país. El caricaturista, cuya salud estaba muy deteriorada, en el homenaje que se le rindió el año pasado en el Museo del Estanquillo (La Jornada, 9/12/16) explicó que hacía dos meses lo habían diagnosticado "enfermo terminal" de cáncer, y con el humor que lo caracterizaba dijo: "es alguien que se va a morir, así que todos éramos enfermos terminales. Ahorita el cuerpo médico se hace cargo de mí y me está garantizando que voy a morir en perfecto estado de salud", expresó. **(Rubicela Morelos, primera plana)**

**Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:**

<http://www.jornada.unam.mx/2017/08/09/politica/002n1pol>

## Unidad de Comunicación Social

**Excelsior-Estados esconden homicidios:** En al menos ocho entidades federativas existe una discrepancia entre los homicidios que reportan sus autoridades en comunicados de prensa o declaraciones públicas y los registros oficiales. Para organizaciones no gubernamentales e investigadores, autoridades en Veracruz, Chiapas, Quintana Roo, Tlaxcala, Colima, Estado de México, Ciudad de México y Nayarit ocultan o subregistran datos de los asesinatos. De acuerdo con un comparativo, en municipios del Estado de México y delegaciones de la Ciudad de México existen más casos de discrepancias. Por ejemplo, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reporta que en 2015 hubo un homicidio en el municipio de Nicolás Romero, Estado de México, mientras que la organización Semáforo Delictivo registró 25 casos. Otro caso: el Inegi reportó que en la delegación Iztapalapa hubo 28 asesinatos en 2015 y, por el contrario, la organización civil da cuenta de 181 reportes en el mismo año. En marzo pasado, la organización México Evalúa presentó un estudio en el cual registró diversas inconsistencias entre los datos que reportan autoridades de 19 de las 32 entidades federativas del país. **(Marcos Muedano, primera plana)**

**Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:**

<http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/08/09/1180513>

### COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

#### Milenio-El asalto a la razón...

##### La primera de tres

La primera entrevista de mi vida la hice (más otras dos, las pedían en paquete) al entrañable Rius. Y fue al alimón. Un profesor de la Septién nos contó que el trabajo lo solicitaba una universidad estadounidense, y a Óscar Hinojosa y a mí nos pidió buscar también a los directores de Siempre!, José Pagés, y de Sucesos, Mario Menéndez. Óscar y yo éramos condiscípulos y cómplices de sueños revolucionarios, además de muy queridos amigos (murió siendo subdirector de El Universal). Cumplimos el encargo y a cada uno se nos pagó con un cheque de 40 dólares (el cambio en pesos era 12. 50). Celeberrimo ya, el creador de Los Supermachos fue quien primero aceptó y lo entrevistamos en su departamento de la Sinatel. De aquel primer encuentro (habría muchos otros en los años subsecuentes), recuerdo solamente lo amable de su trato con un par de bisoños y me alegra por esto que otros aprendices de él resalten, además de su ingenio, su afabilidad, su sencillez y su hartazgo del humor político. Irreverente, "satírico de la desesperanza", Rius, el gran Eduardo del Río, encarnó lo más inteligente de la historieta y la caricatura en México. "El asalto..." reaparece el lunes.

**(Carlos Marín, página 02)**

#### Milenio-Trascendió...

: **Que** mañana jueves el grupo de expertos independientes encargado de hacer el peritaje al socavón del Paso Express dará a conocer sus resultados mediante un dictamen técnico, elaborado por peritos en la materia, propuestos por el Colegio de Ingenieros Civiles de México y el Instituto de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México. Con este trabajo, consideran en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, que encabeza **Gerardo Ruiz Esparza**, habrá una respuesta científica a las causas que provocaron la oquedad.

: **Que** mucho tenían que platicar ayer el presidente **Enrique Peña Nieto** y el secretario de Turismo, **Enrique de la Madrid**, luego de la gira que el mandatario hizo por Campeche y a la cual lo acompañaron también los titulares de Medio Ambiente, **Rafael Pacchiano**, y de Cultura, **María Cristina García**. A su regreso, el mandatario y el secretario de Turismo permanecieron por casi 45 minutos a bordo del avión presidencial, del cual ya había descendido el resto de invitados, incluso el general **Roberto Miranda**, jefe del Estado Mayor Presidencial, salvo el primer círculo de Los Pinos, encabezado por su coordinador de asesores, **Carlos Pérez Verdía**. Vaya que tenían pendientes.

: **Que** hoy solo diputados de PAN y PRD integrantes de las comisiones de Seguridad Pública, Puntos Constitucionales y Justicia, que presiden el panista **Jorge Ramos**, el perredista **Guadalupe Acosta Naranjo** y el priista **Álvaro Ibarra**, se reunirán a puerta cerrada para hablar sobre la negociación de la ley de seguridad interior, sobre todo el punto aquel en el que las bancadas blanquiazul y amarilla coinciden en que antes de discutir la regulación de las

## Unidad de Comunicación Social

fuerzas armadas en labores de seguridad pública se debe aprobar la minuta de mando mixto. A la reunión asiste también el vicecoordinador del PRD, **Jesús Zambrano**.

: **Que** ayer el dirigente nacional de Morena, **Andrés Manuel López Obrador**, y la fundadora del PRD, **Ifigenia Martínez**, se reunieron para conversar sobre problemas del país y su encuentro fue difundido en redes sociales, en las que expresaron: "coincidimos en lo necesario de un cambio en la política económica". No pocos ven ya a la maestra con un pie en Morena para las elecciones de 2018.

(Redacción, página 02)

**Excélsior-Juegos de poder...**

### **¿Protegerá el gobierno a los consumidores o a los empresarios?**

El próximo 16 de agosto comenzarán las negociaciones del nuevo Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Uno de los puntos que se discutirán pondrá al gobierno mexicano entre la espada y la pared: tendrá que decidir si defiende los intereses de los consumidores o de los comerciantes. ¿A qué me refiero? Hace más de 23 años, cuando se negoció el TLCAN vigente, prácticamente no existía el comercio electrónico. Fue en 1994 cuando Je Bezos fundó amazon.com para vender libros vía internet. En 1997, salió a la bolsa. Hoy, 20 años después, es la tienda más grande del mundo por ventas y capitalización de mercado. El internet, sin duda, ha revolucionado la manera en que la gente compra todo tipo de mercancías. Se trata de una nueva realidad que debe tomarse en cuenta en la próxima renegociación del TLCAN. Amazon hoy opera en más de diez países, incluyendo México, donde empezó sus operaciones hace apenas dos años. El sitio mexicano, sin embargo, es mucho más limitado en las mercancías que vende en nuestro país. Está muy lejos de ofrecer la cantidad de bienes a tan buenos precios como en Estados Unidos. De acuerdo con las reglas de comercio existentes en el TLCAN, un mexicano puede comprar mercancía en el vecino del norte por hasta 50 dólares para que entre a México sin pasar por un agente aduanal y exento de impuestos. El asunto es que, ahora, los estadounidenses quieren elevar esta franquicia de 50 a 800 dólares. Así lo revela el Resumen de los objetivos de la renegociación del TLCAN, el documento que envió la Oficina del Representante Comercial al Congreso estadounidense. Una de las metas que buscarán los negociadores de ese país será: "Proporcionar un trato aduanero simplificado y acelerado para envíos de entrega urgente, incluidos los embarques por encima de cualquier umbral deminimis [término legal que se refiere a 'cosas pequeñas']". Proporcionar un valor de envío deminimis comparable al valor de envío deminimis en Estados Unidos de 800 dólares". Si entiendo bien, esto significaría que cualquier mexicano podría hacer un pedido de entrega inmediata de hasta 800 dólares en Amazon (o cualquier sitio comercial de internet en EU) y éste entraría a México a través del esquema aduanal simplificado (sin pasar por un agente aduanal y quizá sin pagar impuestos). Tomando en cuenta el diferencial de precios que existen en las dos naciones en diversos productos —la ropa, por ejemplo, es más cara acá que allá—, pues muchos consumidores mexicanos se verían beneficiados al comprar mercancías en el vecino del norte, tal y como lo hacen hoy cuando viajan a ese país (cada mexicano que regresa de EU por vía aérea puede traer hasta 500 dólares de mercancías sin tener que pagar impuestos). Sería una buena noticia para el consumidor, pero pésima para los comerciantes minoristas de nuestro país. Ahora tendrían que competir nada menos que con los sitios de comercio electrónico estadounidenses como Amazon. Quiero pensar que la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) se opondrá al incremento de la franquicia que pretenden los negociadores estadounidenses. Supongo que también la Secretaría de Hacienda rechazará esta medida si implica una pérdida de ingresos tributarios. La pregunta es, entonces, qué harán los negociadores mexicanos: ¿se pondrán del lado del consumidor nacional o de los comerciantes y autoridades hacendarias? Si a eso sumamos los intereses que estarán en juego en Estados Unidos y Canadá, pues nos podemos imaginar que este asunto no será de fácil resolución. Y es tan sólo uno de los puntos que estarán en la mesa, lo cual me lleva a reafirmar mi convicción de que no hay manera de que las renegociaciones entre los tres países se lleven a cabo en un periodo corto de entre tres y seis meses. Lo que está en juego es mucho. Lógicamente, diversos grupos se movilizarán para defender sus intereses. No será nada fácil que cada uno de los tres gobiernos solucione tantos diferendos en un periodo corto de tiempo. Por lo pronto, en el particular asunto del incremento de la franquicia de 50 a 800 dólares como pretenden los estadounidenses, yo, como consumidor mexicano, me pronuncio a favor. **(Leo Zuckermann, página web)**

## Unidad de Comunicación Social

### **El Universal-Bajo Reserva...**

#### **45 minutos de charla en el avión presidencial**

Al regreso de la gira presidencial por Campeche, el presidente Enrique Peña Nieto tardó tres cuartos de hora en bajar del avión presidencial. La causa: una charla que sostuvo con el secretario y aspirante a la candidatura presidencial del PRI, Enrique de la Madrid. La secretaria de Cultura, María Cristina García Cepeda, y el titular de Medio Ambiente, Rafael Pacchiano, salieron de la cabina y en el avión se quedaron el mandatario y don Enrique, mientras el jefe del Estado Mayor Presidencial, el general Roberto Miranda, esperaba al pie de las escalinatas. Luego de 45 minutos de charla, al bajar del avión el Presidente y el secretario de Turismo se despidieron con un abrazo. Desde el pasado lunes el secretario estaba en Campeche, participando en los trabajos previos a la mesa temática del PRI donde definirán cambios en los estatutos y la fórmula para designar al próximo candidato presidencial del tricolor. ¿De qué hablaron?

#### **El pronóstico de hoy para el PRI**

La tormenta Franklin complicó las cosas para el PRI, que seleccionó la ciudad amurallada de Campeche para las deliberaciones en el tema de Estatutos, que se pronostica será el más candente en la 22 Asamblea Nacional del Revolucionario Institucional. El caso, nos cuentan, es que ningún legislador pudo salir este martes de la Ciudad de México, porque el aeropuerto de la capital campechana fue cerrado a la navegación aérea. Sin embargo, el presidente del partido, Enrique Ochoa Reza, decidió que el debate de este importante tema se sostuviera y en esa circunstancia será hoy cuando vía Mérida, los priístas asignados a esta mesa lleguen a discutir el "tormentoso" tema de los candados que impiden que un externo al partido compita por la Presidencia de la República bajo los colores del PRI. El pronóstico para este miércoles es que el cielo siga cerrado y que los candados posiblemente se abran.

#### **Sandoval quiere adornar su salida**

El gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval, está a punto de romper una transición de gobierno que pintaba para ser tersa. Desde aquellas tierras nos comentan que la mayoría en el Congreso del Estado, leal al mandatario, impulsa un albazo legislativo para comprometer 110 millones de pesos para becas, útiles escolares y uniformes, cifra importante debido a los márgenes de recursos que se manejan en la entidad. Lo interesante, nos explican, es que la actual Legislatura, dominada por gente cercana a Sandoval, concluye trabajos el próximo 17 de agosto, o sea en ocho días, y el 18 inicia trabajos la nueva Legislatura, donde hay una mayoría absoluta de la alianza PAN-PRD. Nos advierten que los hombres del gobernador buscan dotarlo de recursos para "adornar" su salida, que será el próximo 19 de septiembre. Algunos legisladores consideran que esta acción es para "amarrar las manos" al próximo gobierno y dejarlo con un margen mínimo de maniobra para iniciar funciones.

#### **Dan dulce al PRD en el Senado**

Para mantener la cordialidad y la gobernabilidad en el Senado, los órganos de gobierno de esa Cámara han decidido obsequiarle un dulce al mermado grupo parlamentario del PRD, que registró una desbandada encabezada por Miguel Barbosa. Nos explican que los coordinadores de las principales fuerzas políticas preparan el regalo para la líder de la bancada perredista, Dolores Padierna: crearle a la minoritaria bancada amarilla —cuarta fuerza en la Cámara Alta— una cuarta vicepresidencia. Como recordará, al PRI le toca —por acuerdo político— presidir el último año de la 63 Legislatura. Las tres vicepresidencias se reparten de acuerdo con su número de legisladores. Así, la primera es para el tricolor, la segunda para el PAN y la tercera ahora será para el PT. Pero los perredistas no perderán su lugar en la mesa directiva. ¡Eso es todo!

**(Redacción, página 02)**

## Unidad de Comunicación Social

### Reforma-Templo Mayor...

**YA ESTÁ** amarrado que Manlio Fabio Beltrones será quien presida hoy la mesa "Visión de Futuro" de la Asamblea Nacional del PRI. La decisión tiene lógica, pues el sonorenses es el priista más moderno del jurásico tardío. **LA REUNIÓN** que se llevará a cabo en el Palacio de la Cultura y la Comunicación de Jalisco tendrá especial relevancia, pues más que hablar del futuro lo que flotará en el ambiente será el futurismo debido a que asistirán prácticamente todos los presidenciables tricolores. **DESDE ANOCHES** comenzaron a llegar los tapados a la tierra de Aristóteles Sandoval; y aunque todavía está por confirmarse su presencia, en Zapopan esperan ver hoy a Miguel Ángel Osorio Chong, José Narro, José Calzada, Enrique de la Madrid y Aurelio Nuño, entre más de mil militantes priistas que estarán presentes. **YA SÓLO** falta saber cómo diablos van a justificar su asistencia a un asunto partidista en día y en horario en que se supone andan trabajando. Al menos el gobernador Sandoval desde ayer pidió que le descuenten dos días. **VAYA PARADOJA** la de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre: primero lo revive Enrique Ochoa y luego... ¡lo oculta! **HACE** unos días, el dirigente nacional recibió a la plana mayor del priismo de la Ciudad de México, encabezado por Mariana Moguel. La gran sorpresa fue la reaparición del defenestrado Gutiérrez de la Torre, luciendo orgulloso los colores del PRI: pantalón verde, camisa blanca y saco rojo. **Y AUNQUE** estuvo sentado dos lugares a la derecha de Moguel y casi frente a Ochoa, en las fotografías que difundió la dirigencia priista se cuidó mucho que no apareciera Gutiérrez de la Torre. Vaya, ¡ini de espaldas lo sacaron! Lo cual obliga a preguntar: si ya saben cómo es... ¿pa' qué lo invitan? **ALLÁ** en Chiapas, no todo es verde. También existe el naranja. Cuentan que a la diputada María Elena "la Nena" Orantes le andan coqueteando otros partidos para que deje Movimiento Ciudadano. Según esto, en las encuestas la legisladora sale mejor posicionada que su propio partido, lo que la estaría obligando preguntarse si no le convendría dar el salto para buscar la gubernatura bajo otras siglas. **NO SE** lo digan a nadie, pero a más tardar mañana se dará a conocer el peritaje que realizaron investigadores independientes sobre el socavón del Paso Exprés de Cuernavaca. A ver si el dictamen arroja algo interesante, más allá de que Gerardo Ruiz Esparza y Graco Ramírez están en el hoyo.

(Redacción, página 10)

## CARTONES POLÍTICOS

Milenio

Túnel



El Independiente

